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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырским тундровикам начали выплачивать компенсационные выплаты 
В дни празднования Дней оленевода таймырцы, ведущие традиционный образ жизни, 

получат компенсационные выплаты в рамках реализации краевого закона "О социальной 
поддержке граждан, проживающих в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе 
Красноярского края". Об этом сообщили в районном управлении общественных связей. 

В апреле увеличенную компенсацию получат 1360 тундровиков. По информации 
районного управления социальной защиты населения ранее ежемесячная денежная выплата 
составляла 3 тыс. руб. В январе сумму увеличили до 3,77 тыс. руб. Массово выплачивать 
деньги начнут с этого месяца, поскольку промысловики предоставили необходимые пакеты 
документов с опозданием. В дальнейшем "кэвэшки" будут назначать по мере поступления 
документов от граждан.  

По закону право на получение компенсационных выплат имеют физические лица, 
ведущие традиционный образ жизни и (или) виды традиционной хозяйственной деятельности. 
При этом они должны постоянно проживать в промысловых точках и факториях, быть старше 
14 лет, являться безработными, но не состоять на учете в службе занятости и не являться 
получателями трудовых пенсий по старости, либо инвалидности. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Поборы в аэропорту "Хатанга" признаны незаконными 
 Арбитражный суд Красноярского края подтвердил законность и обоснованность 

решения и предписания Красноярского УФАС России, вынесенных в отношении 
государственного предприятия Красноярского края "КрасАвиа". Об этом сообщили в 
красноярском УФАС России. 

В прошлом году в адрес Красноярского УФАС России поступило заявление 
федерального государственного учреждения "Сибирский авиационный поисково-
спасательный центр". Основанием для обращения послужило установление и взимание 
"КрасАвиа" платы за проход/проезд сотрудников поисково-спасательного центра в 
контролируемую зону аэропорта "Хатанга". 

На основании поступившего заявления краевое УФАС возбудило дело в отношении 
"КрасАвиа" по признакам нарушения статьи 10 Федерального закона "О защите конкуренции". 
По результатам рассмотрения дела комиссия антимонопольной службы приняла решение о 
признании ГП КК "КрасАвиа" нарушившим требования антимонопольного законодательства. 
Нарушителю выдано предписание с требованием прекратить взимать в аэропорту "Хатанга" 
плату за обеспечение прохода сторонних лиц и проезда транспорта сторонних организаций 
на территорию перрона, досмотр грузчиков и представителей заказчика. 

Не согласившись с решением и предписанием Красноярского УФАС России "КрасАвиа" 
обратилось в краевой арбитражный суд. По результатам рассмотрения материалов дела 
Арбитражный суд Красноярского края признал законным и обоснованным решение и 
предписание Красноярского УФАС. 

"По материалам антимонопольного дела в отношении государственного предприятия 
Красноярского края "КрасАвиа" было возбуждено административное дело. По результатам 
рассмотрения административного дела юридическое лицо было привлечено к 
административной ответственности в виде штрафа в размере 100 тыс. руб.", – 
прокомментировал решение суда руководитель Красноярского УФАС России Валерий 
Захаров. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Поколение «Пепси» - поколение «Пива»? Выбор только за вами.  

В последнее время все больше внимания уделяется здоровому образу жизни среди 
подрастающего поколения. Отрадно осознавать, что это все делается не только 
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представителями органов власти, но и самими подростками, ведущими активный образ жизни 
без никотина и алкоголя. 

Многие жители нашего города смогли стать свидетелями акции, проведенной на 
прошлой неделе в нашем городе. «Трезвый образ жизни - молодым» - под таким девизом 
молодые люди, пропагандирующие жизнь без употребления спиртных налитков, раздавали 
листовки прохожим. 

Организаторы проводили акцию в вечернее время, в местах большого скопления 
людей, и не прогадали. Многие жители, спешащие а этот час с работы, поддержали 
начинание подростков. Активисты движения собирали у жителей города подписи а поддержку 
своего начинания и задавали им самые разнообразные вопросы, например: принадлежит ли 
пиво к спиртным напиткам, есть ли у респондентов знакомые, регулярно употребляющие 
алкоголь, насколько остро стоит проблема с продажей спиртосодержащих напитков несовер-
шеннолетним в торговых точках нашего города?.. 

Планируется, что итоги опроса будут обработаны и предоставлены сотрудникам 
администрации и отдела внутренних дел, и на их результатах будут разработаны дальнейшие 
профилактические мероприятия. Как оказалось, людей, равнодушно относящихся к такой 
проблеме, в нашем городе единицы, большинство дудинцев отрицательно относятся к 
злоупотреблению спиртными напитками. 

- Это замечательно, что молодежь не остается в стороне от этой проблемы, - 
поделилась своим мнением одна из женщин, поддержавших инициативу подростков. - Я 
считаю, что нынешняя молодежь непозволительно сильно увлекается пивом, а про курение 
даже говорить не хочу. Возможно, всему виной незнание того, к каким последствиям это 
может привести. Ребята - молодцы, что заостряют внимание на проблеме алкоголизации в 
подростковой среде, а не занимают «позицию страуса», прячущего от проблем голову е 
песок. На мой взгляд, такие акции следует проводить регулярно, привлекая к участию как 
можно больше молодых людей и подростков. 

- Конечно, я поддерживаю молодых людей, - мнение другого прохожего. -Мне кажется, 
что в последнее время поколение «Пепси», как принято называть молодежь, превращается в 
поколение «Пива», а баночка какой-нибудь «Балтики» становится образом жизни. Извините, 
но это ведет к деградации всей нации. Так что я полностью разделяю позицию активистов, 
пропагандирующих трезвый образ жизни в молодежной среде. 

Газета «Таймыр» 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
В ГЦК откроется выставка живых экзотических бабочек  

С 9 апреля по 3 мая норильчане не только увидят полет бабочек, смогут оценить их 
хрупкую красоту, но и запечатлеть на фотоаппарат. В Норильск бабочки «приехали» 
новорожденными – куколками в специальных контейнерах из Москвы, куда их доставили 
партнеры Эдуарда Горшкова, организатора выставки. Эти крылатые красавицы родом из 
Южной Африки и Юго-Восточной Азии (Индонезии, Филиппин, Вьетнама, Лаоса), Латинской 
Америки (Амазонки, Бразилии, Колумбии, Венесуэлы), а также из Центральной Америки 
(Сальвадора и Гватемалы). Сейчас куколки в ожидании превращения в бабочку живут в 
инсектарии, неком роддоме для бабочек, где поддерживаются температура от 20 градусов и 
выше и влажность воздуха от 80 процентов. Аналогичные условия будут созданы и в 
выставочном павильоне. Экскурсовод не только расскажет об особенностях того или иного 
вида, но и покажет, как их кормят. Кстати, бабочки – удовольствие не из дешевых. В среднем 
одна крылатая красавица стоит от одной тысячи рублей. 

«Для первого раза, – рассказывает Эдуард, – мы привезли 150 коконов, а в зале будет 
летать от 30 до 50 бабочек. Захотелось добавить в зимние будни норильчан немного лета. 
Даже на материке не каждый день увидишь вживую такую экзотику. И хотя живут бабочки от 
одного дня до недели, впечатления от общения с ними остаются в памяти надолго».  
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Выставка будет работать ежедневно, без выходных, с 10 до 18 часов. За вход придется 
заплатить: взрослым - 150 рублей, пенсионерам и детям старше трех лет - 100 рублей; 
малышня до трех лет проходит бесплатно. Фотографировать можно бесплатно. 

«Заполярная правда» 
 

Преступность в городе не существенно, но снизилась, зато увеличилось количество 
преступлений, совершенных несовершеннолетними  

Об этом на общегородской планерке сообщил начальник УВД по Норильску Николай 
Аксенов. По итогам трех месяцев 2011 года на территории города зарегистрировано 764 
преступления - на девять меньше, чем за аналогичный период прошлого года. Из них 
расследовано 465. Тяжких и особо тяжких преступлений в этом году раскрыто на 17,8% 
больше, чем в прошлом, - 185. Как пояснил Аксенов, рост произошел из-за раскрытия 
многоэпизодного преступления – более 70 фактов, совершенных одним человеком. В 
остальном – в этом году количество тяжких преступлений снизилось. В два раза возросло 
количество умышленных причинений тяжкого вреда здоровью. В этом году зарегистрировано 
20 случаев, а в прошлом их было всего 10. Зафиксирован рост грабежей: если в прошлом 
году их было 37, то в этом – 59, участились случаи нападения на женщин - злоумышленники 
отбирают сумочки.  

Увеличилась преступность среди несовершеннолетних, ими совершено 27 преступлений, а 
в прошлом году их было 17. Особую тревогу у сотрудников УВД вызывает то, что 
несовершеннолетними совершено 11 особо тяжких преступлений, а в прошлом году было 
всего одно. Объясняется это тем, что с 2006 по 2010 годы наблюдался рост общественно-
опасных деяний, которые совершали несовершеннолетние до 14 лет. Теперь эти подростки 
достигли возраста уголовной ответственности. В этом плане УВД скорректировало работу с 
администрацией города для организации совместных действий по профилактике такого рода 
преступлений.  

Анализируя аварийность на дорогах, Николай Аксенов заметил, что особую тревогу 
вызывают ДТП с участием пассажирского транспорта. С начала года зарегистрировано пять 
таких происшествий, при которых пострадало 15 человек. Три ДТП произошли по вине 
водителей НПОПАТ. Две аварии случились по вине частных перевозчиков. Причем один из 
водителей ООО «Атлантида» попал в ДТП, находясь в состоянии наркотического опьянения. 
После детальной проверки случившегося этот водитель будет серьезно наказан. 

Для снижения аварийности на пешеходных переходах установлены камеры 
видеонаблюдения; новинкой в городе стал автоматический комплекс с фотофиксацией 
движения, позволяющий регистрировать случаи превышения водителями скорости. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Директор ЗФ "Норникеля" встретился с игроками МФК "Норникель" 
В преддверии старта международного турнира по мини-футболу "Гран-при "Норильский 

никель" с командой заполярного клуба встретился директор Заполярного филиала ОАО "ГМК 
"Норильский никель" Евгений Муравьев. 

В неформальной обстановке руководитель Заполярного филиала компании познакомил 
футболистов с образцами продукции ГМК, рассказал о планах модернизации производства на 
предприятиях, а также строительства и реконструкции спортивных сооружений Норильска в 
ближайшие годы. 

В свою очередь представители мини-футбольного клуба рассказали о спортивных 
достижениях основной и молодежных команд, преподнесли красочно оформленный 
календарь, посвященный социально-значимым мероприятиям Красноярского края с участием 
норильских футболистов и подарили мяч с автографами игроков. 

На прощание Евгений Муравьев пожелал спортсменам, чтобы они были достойными 
представителями "Норильского никеля" на футбольных площадках и своими новыми 
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громкими победами на российской и международной аренах преумножали славу одного из 
флагманов мировой промышленности. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Рыбалка в крае останется бесплатной 

Красноярским рыбакам не придется приобретать путевки для рыбалки на участках, 
попавших в аренду по итогам федерального конкурса. К такому решению пришли участники 
рыбохозяйственного совета, состоявшегося в краевом парламенте во вторник, 5 апреля. 
«Сегодня принято решение, что наличие платной путевки для рыбаков-любителей не будет 
обязательным, и никто не имеет права требовать её, – пояснила министр природных 
ресурсов и лесного комплекса Красноярского края Елена Вавилова. - Мы вводим такой 
мораторий, и в течение месяца никаких дополнительных требований или штрафных санкций к 
рыбакам-любителям со стороны пользователей распределенных рыболовных участков и 
инспекторского состава применяться не будет».  

По словам министра, в течение месяца, пока будет действовать мораторий, ведомство 
рассчитывает получить официальное разъяснение и толкование новой нормы закона из 
Росрыболовства, а также данные из природоохранной прокуратуры, которая приступила к 
проверке пользователей, имеющих распределенные рыбопромысловые участки. На основе 
полученной информации, на следующем заседании рыбохозяйственного совета через месяц 
ситуация вновь будет рассматриваться.  

НИА 
 
Автомобили существенно увеличили загрязнение воздуха в Красноярском крае  

В Красноярском крае выросла доля выбросов загрязняющих веществ в атмосферу за счёт 
автотранспорта. Региональное управление Роспотребнадзора опубликовало исследование 
санитарно-эпидемиологической обстановки в Красноярском крае в 2010 году. 

Из доклада следует, что доля выхлопов городского автотранспорта в общем объеме 
выбросов загрязняющих веществ в атмосферу существенно выросла за последний год. Если 
ранее на автомобили стабильно приходилось лишь 13-14 % всех выбросов, то теперь 
показатель превысил 16 %. Количество автомобильного транспорта в крае в 2010 году 
составило более 890 тыс. единиц, говорится в докладе. В отдельных городах и районах 
выбросы от автотранспорта уже являются практически определяющими в структуре 
источников антропогенного загрязнения воздуха. К таким относится и Красноярск, где, по 
данным ведомства, находится 38 % автомобильного транспорта края. В связи с этим в 
атмосферном воздухе Красноярска вблизи автомагистралей регистрировались превышения в 
несколько раз концентраций формальдегида, взвешенных веществ, оксида углерода и 
диоксида азота. 

В докладе отмечается, что вместе с ростом объемов транспортных выхлопов в 2010 году 
увеличились и выбросы с предприятий: на ОАО «Енисейская ТГК (ТГК-13), в том числе 
красноярских ТЭЦ, до 11 %, на Назаровской ГРЭС (на 37,1 %), на Красноярской ГРЭС-2 (на 
32,2 %), на ОАО РУСАЛ «Ачинский глиноземный комбинат» (на 6,2 %). «В перечне 
выбрасываемых химических веществ от стационарных источников предприятий — пыль, 
диоксид серы, углерода оксид, азота диоксид, аммиак», — сказано в докладе. 

Всего под воздействием вредных веществ (таких как взвешенные вещества, бенз(а)пирен, 
диоксид серы, формальдегид, тяжелые металлы — свинец, никель) в 2010 году в крае 
находилось около 54,1 % населения. Среди причин высокого уровней загрязнения 
атмосферного воздуха населенных пунктов края в Роспотребнадзоре называют отсутствие 
порядка утверждения границ санитарно-защитных зон промышленных объектов, увеличение 
выбросов от автотранспорта и несовершенство существующей системы слежения за 
загрязнением атмосферного воздуха. 

«Лаборатория новостей» 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

Президент призвал глав муниципалитетов трудиться с утроенной энергией 
Муниципалитеты российских городов должны активнее заниматься благоустройством на 

местах, не ожидая указаний из Москвы. К этому их призвал Дмитрий Медведев. Президент 
провел встречу с главами муниципальных образований. Он напомнил, что федеральный 
центр оказывает немалую помощь местным властям: только на благоустройство 
административных центров правительство выделило почти 23 миллиарда рублей. Но 
муниципалитетам следует проявлять больше инициативы. То, как они благоустраивают 
дворы и подъезды, глава государства обещал проверять лично.  

Россию ждет генеральная уборка. По словам президента, речь не только и не столько о 
субботниках, сколько о наведении порядка в сфере благоустройства, ведь зачастую в 
большинстве российских городов есть только два места, выглядящих прилично - центральная 
площадь и улицы, по которым во время визитов проезжают высокие руководители. 

"Мне много пишут: "Вот вы у нас были, к вашему приезду, естественно, покрасили 
центральную улицу, посадили там какие-то дополнительно насаждения. Ну, и привет, и 
больше ничего не сделали. А зайдите, посмотрите, как все выглядит у нас во дворе, в 
подъезде. Вас туда не поведут, потому что стыдно", - рассказал Дмитрий Медведев. - Таких 
обращений ко мне очень много приходит. Хочу, чтобы люди, которые пишут, понимали, что я 
все это получаю. Я во время командировок буду заезжать во дворы, смотреть, как там идут 
дела, как идет благоустройство. Ну, конечно, буду это делать с отклонением от заранее 
запланированного маршрута. Иначе никогда ничего не увидишь. Это сделать довольно 
просто - сел за руль и уехал". 

…С утроенной энергией, впрочем, рекомендовано работать и всем остальным. Потому что 
очевидно: проблем с благоустройством на самом деле - немыслимое количество: грязные 
подъезды, текущие крыши, разбитые дороги, а теперь и новая напасть - брошенные во 
дворах машины. Их предложено, не ожидая годами появления владельца, эвакуировать на 
спецстоянки. 

"Таких автомобилей - полно в каждом городе, действительно, владельцы или уезжают, или 
просто с ними что-то происходит. И просто выделить какое-то для этого отдельное место, его 
даже может и не нужно охранять, потому, что если владелец за своей машиной не следит в 
одном месте, необязательно это делать в другом месте", - рассуждает президент. 

 «Вести» 
 

Стихийные бедствия в 2010 году обошлись России почти в триллион рублей 
Прошлогодние чрезвычайные ситуации, включая бушевавшие все лето пожары, по оценке 

МЧС, обошлись России в сумму до 0,9 триллиона рублей. Как передает РИА "Новости", такая 
цифра называется в правительственном документе - концепции федеральной целевой 
программы снижения рисков и смягчения последствий ЧС. Эта программа правительством 
уже утверждена.  

"Ущерб (прямой и косвенный) от чрезвычайных ситуаций (ЧС) в год составляет от 1,5 до 
2% валового внутреннего продукта. В 2010 году эта величина составила от 675 миллиардов 
рублей до 900 миллиардов рублей", - говорится в концепции федеральной целевой 
программы снижения рисков и смягчения последствий ЧС, утвержденной правительством и 
размещенной в среду вечером на его сайте. Программа рассчитана на период до 2015 года, 
ее заказчиком выступает МЧС.  

Премьер-министр Владимир Путин на совещании 5 апреля отметил, что в России 
количество разного рода неблагоприятных природных явлений в среднем увеличивается на 
6-8% в год и призвал МЧС и губернаторов принять все меры по предупреждению 
чрезвычайных ситуаций в весенне-летний период, в частности во время паводка и 
пожароопасного сезона.  

В прошлом году страна понесла ощутимый ущерб от сильнейших природных пожаров, 
полыхавших в европейской части России с июля. Всего стихия бушевала в 22 регионах 
страны. Из-за пожаров погибли 60 человек, сгорели около 2,5 тысячи домов. Огонь также 
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подбирался к ядерным центрам, расположенным в Сарове (Нижегородская область) и 
Снежинске (Челябинская область), но их удалось отстоять 

«Newsru» 
 

Р.Нургалиев: Граждане отметили позитивные изменения в работе полиции 
Граждане уже заметили позитивные изменения после переименования милиции в 

полицию. Об этом в эфире радиостанции "Милицейская волна" заявил глава МВД Рашид 
Нургалиев. 

По его словам, главным изменением стало отношение полицейских к правам и свободам, 
строгое соблюдение закона, беспристрастность и открытость. Р.Нургалиев подчеркнул, что 
если милиционеры боролись с преступностью, то полицейские в первую очередь выступают 
как защитники общества и личности. 

Рассказал глава МВД и о том, что за последний год "удалось коренным образом 
перестроить систему работы с личным составом". Вместо анкетной работы идет глубокое 
изучение человека, "который хочет служить народу". 

Чтобы процесс шел еще лучше, применяются инновационные технологии, под которыми 
Р.Нургалиев подразумевал полиграф, тестирующий на алкогольную и наркотическую 
зависимость. 

Также выработан новый механизм назначения на руководящие должности. "Сформирован 
Федеральный кадровый резерв, только в прошлом году из него были назначены 37 
руководителей органов внутренних дел", - заявил министр. 

РБК 
 

Табак станет роскошью: Минфин повысит акциз в 11 раз 
К 2015 году самая дешевая пачка сигарет будет стоить заметно выше 60 рублей. Минфин 

предлагает повысить акцизы на табачную продукцию за четыре года более чем в 10 раз - до 3 
тысяч рублей с нынешних 270 рублей 

Российский бюджет к 2015 году должен стать бездефицитным, и власти с утроенной 
энергией начинают изыскивать источники дополнительных доходов. На достижение мечты 
активно придется поработать курильщикам - Минфин предлагает резко увеличить темпы 
повышения акцизов на табак. Чтобы не спугнуть потребителей и производителей 
одноразовым резким ростом акцизов, министр финансов Алексей Кудрин предложить 
повышать их темпами от 50% до 100% в год.  

Минфин РФ предлагает повысить акцизы на табачную продукцию к 2015 году до уровня 3 
тыс. рублей за 1 тыс. сигарет с нынешних 270 рублей, сказал вице-премьер, министр 
финансов РФ Алексей Кудрин, выступая перед депутатами Госдумы в среду.  

"Сейчас мы находимся на уровне 270 рублей за тысячу сигарет, нам нужно выйти на 
уровень 3 тысячи рублей за тысячу сигарет к 2015 году, это существенный рост, поэтому мы в 
ближайшие годы планируем ускоренно идти по пути повышения акцизов", - сказал глава 
Минфина, отметив, что к 2014 году размер акциза на табак достигнет 1,5-2 тыс. рублей за 1 
тыс. сигарет.  

По его словам, в следующем году планируется повысить акцизы на табак на 60%, а затем 
двигаться к более значительному увеличению.  

"Когда рост акцизов на табак происходит темпом 50%, это, конечно, меняет поведение 
курильщиков и предприятий, которые планируют свои производственные мощности, поэтому, 
я думаю, нам нельзя сразу утраивать акциз, но нужно идти темпом 50-70%, в какие-то годы 
делать удвоение. Это достаточно крепкий прирост акцизов", - сказал А.Кудрин, отметив, что 
это принесет существенный доход в бюджет.  

Так, даже через год бюджет страны получит дополнительно 100 млрд рублей только от 
акцизов на табак. В ближайший месяц пройдет обсуждение по темпам прироста акцизов на 
табак, подчеркнул министр финансов РФ. 

FINMARKET.RU 
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МЭР: Дефицит бюджета в 2011г. не превысит и 1% от ВВП 
Дефицит федерального бюджета России в этом году будет на уровне 0,6-0,8% от ВВП, 

считают в Министерстве экономического развития РФ. Теоретически возможен и выход в 
плюс, однако МЭР не считает профицит бюджета самоцелью, рассказал сегодня заместитель 
главы министерства Андрей Клепач, выступая на конференции в Москве.  

"В текущем году мы выйдем на дефицит менее 1% ВВП. Но имеем ли мы право выходить 
на бездефицитный, а точнее, профицитный бюджет?" - сказал он. По мнению замминистра, 
ужесточение бюджетной политики и слишком резкое сокращение расходов отрицательно 
скажутся на росте экономики.  

"Очевидно, что любые дальнейшие сокращения расходов будут за счет бюджета развития", 
- сказал А.Клепач. Он отметил, что не видит опасности в наращивании расходов бюджета в 
том случае, если они направляются на модернизацию экономики и на инвестиции. 

Замминистра отметил, что в России крайне низкий уровень расходов на науку, образование 
и здравоохранение, добавив, что по этим показателям Россия отстает от таких стран, как 
Индия и Китай. 

Согласно проекту бюджета, в этом году нехватка средств должна составить 3,6% от ВВП, в 
2012г. - 3,1% от ВВП, в 2013г. - 2,9% от ВВП при среднегодовой цене на нефть в 75, 78, 79 
долл./барр. соответственно. Однако события на Ближнем Востоке разогнали цены на нефть 
настолько, что даже вечно пессимистичный глава Минфина Алексей Кудрин заявил недавно, 
что бездефицитного бюджета Россия сможет достичь уже в этом году. В настоящее время 
цены на нефть марки Brent уверенно держатся выше 120 долл./барр. 

По итогам января-февраля в России зафиксирован профицит федерального бюджета РФ в 
размере 52,78 млрд руб., или 0,7% от ВВП. При этом в феврале бюджет уже был сведен с 
дефицитом 94,7 млрд руб., или 2,5% от ВВП. 

РБК 
 

Экономика России перестала расти вслед за нефтью  
Минэкономразвития на 30 процентов повысило прогноз средней цены на нефть на 2011 год 

- с 81 до рекордных 105 долларов за баррель. Газета "Ведомости" пишет, что экономике это 
не поможет: прогноз роста ВВП оставлен неизменным - 4,2 процента.  

C начала года средняя цена на Brent составила 106,2 доллара, а на российский сорт Urals - 
103,2 доллара. Большинство экономистов уверены, что цена нефти задержится выше отметки 
100 долларов.  

В 2000-2008 годах нефть дорожала на 25-30 процентов в год, а экономика России росла в 
среднем на 7 процентов. Эксперты, опрошенные изданием, отмечают, что подорожание 
нефти на 10 процентов ускоряет рост экономики России на 0,9 процентного пункта в течение 
12 месяцев. Впрочем, данный эффект постепенно снижается.  

Нефтяной сектор был главным драйвером экономики в 2000-2005 годах, а в 2005-2008 
годах экономика росла за счет потребительского бума. Сейчас этот механизм больше не 
работает: все попытки стимулировать потребление приводят к ускорению роста импорта и 
инфляции. Экономисты, мнение которых приводит издание, указывают, что новым источником 
роста могут быть инвестиции, но для них нужны структурные реформы. Не исключено, что с 
этим связано стремление первых лиц государства улучшить инвестиционный климат.  

Цены на нефть на мировом рынке значительно выросли в начале 2011 года из-за массовых 
беспорядков сразу в нескольких странах Ближнего Востока и Северной Африке. Новый скачок 
цен произошел в феврале, когда конфликты оппозиции и правящих сил в Ливии переросли в 
гражданскую войну. 

«Лента» 
 

Регионы обходят президентский закон. Местные власти поняли нововведение 
своеобразно 

С 25 марта в России заработал закон, в соответствии с которым в регионах вводятся 
выборы по партийным спискам. Документ был инициирован президентом в целях развития 
политической системы в стране. Местные власти поняли это нововведение своеобразно. 
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Новый закон пытаются игнорировать. Между тем эксперты отмечают, что любой способ ухода 
от голосования по партийным спискам на местных выборах выгоден прежде всего «Единой 
России».  

Закон требует, чтобы выборы в местные органы власти проводились частично на 
пропорциональной основе. Речь идет об инициативе Дмитрия Медведева, который в 
середине декабря предложил Думе в обязательном порядке ввести на муниципальном уровне 
смешанную избирательную систему – чтобы как минимум половина местных депутатов 
избиралась по партспискам.  

Инициатива президента касается районов, на которые делилась страна еще со времен 
советской власти. И, конечно, сравнительно крупных городов. В том числе, естественно, и 
административных центров субъектов РФ. По данным Росстата на 1 января 2010 года, 
муниципальных районов в России – 1829, городских округов – 512. А общее количество 
муниципалитетов в стране – более 20 тыс.  

Идеи Медведева по продвижению партийного представительства в регионах явно не 
находят понимания у местных властей. В соответствии с президентским законом смешанная 
система выборов касается тех муниципий, где больше 20 депутатов. В регионах найден 
простой способ избежать пропорционалки: в уставы вносится поправка, и число депутатов 
местного парламента уменьшается на одного человека.  

Есть и более сложный способ сохранить прежний порядок выборов, исключающий участие 
в кампании партийных списков.  

Существует сегодня и способ формирования муниципального парламента, который 
выборов не предполагает вообще. Самое интересное, что это разрешено Законом № 131 «О 
местном самоуправлении». Схема такая: вместо прямых выборов производится 
делегирование в местный парламент депутатов из муниципалитетов более низкого уровня. То 
есть из сельсоветов. Вице-президент Российской ассоциации политической науки Ростислав 
Туровский подтвердил, что этот способ годится для муниципальных районов.  

Полномасштабных исследований кампании по выходу из-под медведевского закона, 
замечает собеседник «НГ», пока не проводилось, но «тенденция, безусловно, есть». Тем 
более что намерения такого рода, по словам Туровского, отмечались еще тогда, когда 
президентский закон только поступил в ГД.  

Что же касается городов, где избежать подпадания под закон о смешанной системе можно 
только путем механического сокращения числа депутатов, то здесь Туровский высказал 
сомнение, что местные власти пойдут на прямое противостояние с президентом. Особенно 
это касается, по его мнению, региональных столиц. Депутат из ЛДПР Сергей Иванов сообщил 
«НГ», что в его родном Курске идут упорные разговоры о сокращении городских 
парламентариев. «Это началось сразу после сессии областной Думы, где мы раскритиковали 
«Единую Россию». Наша фракция указала, что вся оппозиция собрала голосов больше ЕР и, 
если бы не одномандатники, то быть бы ей в меньшинстве», – рассказал Иванов. Он отметил, 
что, по слухам, секвестру могут быть подвергнуты депутаты еще двух крупных курских 
городов – Железногорска и Курчатова.  

Коммунисты, по словам секретаря ЦК КПРФ Сергея Обухова, заметили ту же тенденцию в 
Туве и Саратовской области. А Сергей Иванов добавляет к ним Амурскую область и 
Алтайский край, где есть уже не тенденция, а принятые и проводимые решения. По поводу 
Алтайского края некоторое время назад зашумели и эсэры. Активисты «Справедливой 
России» в начале марта стали докладывать наверх, что, пока в ГД обсуждают инициативу 
Медведева, на местах готовят почву для ее игнорирования.  

Стоит заметить, что хотя оппозиция внимательно отслеживает и фиксирует тенденции, 
поднимать тревогу она почему-то не спешит. Видимо, прежде всего потому, что понимает – 
все муниципалитеты ей своими партийными кандидатами не снабдить. Да и нужны оппозиции 
в первую очередь региональные столицы и, может быть, какие-то крупные районы и города. 
Сергей Обухов признался, что пока активистов на все муниципии не хватает. 

«Независимая газета» 
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«Единая Россия» ищет друзей. Партия нашла врагов в народе 
Первый заместитель секретаря президиума генсовета «Единой России» Андрей Исаев 

обозначил партийные проблемы в преддверии думских выборов. К ним, в частности, он отнес 
появление «новой социальной группы», относящейся с «глубокой неприязнью» к «Единой 
России», чрезмерное влияние административного ресурса внутри партии, наличие «правых» 
во власти, которые ведут борьбу с «Единой Россией». В то же время, по сведениям «Ъ», 
администрация президента начала формирование думского списка партии власти «с позиции 
просеивания действующего состава» депутатов, пишет газета «Коммерсант». 

Как сказал «Ъ» Андрей Исаев, он решил продолжить внутрипартийную дискуссию, начатую 
членом высшего совета партии Минтимером Шаймиевым, поскольку от ее качества зависит, 
удастся ли «Единой России» добиться намеченных результатов на думских выборах. По 
словам господина Исаева (он отвечает в партии за идеологию), задача-минимум партии – 
набрать абсолютное большинство. Впрочем, из его анализа результатов выборов следует, 
что это сложная задача. Весеннюю избирательную кампанию господин Исаев назвал «одной 
из наиболее тяжелых для «Единой России» битв за последние годы». «Весьма тревожит 
качество поддержки в крупных городах, особенно столицах регионов, а также негативное 
отношение к партии у части городской интеллигенции, – пишет в своем докладе партиец. – 
Жители крупных городов, как правило, первыми включаются в новый общественный тренд, 
который в дальнейшем захватывает и другие слои населения».  

По словам господина Исаева, уже «сформировался и расширяется слой людей, с глубокой 
неприязнью относящихся к «Единой России»". «Это совершенно новая социальная группа, 
лозунгом которой 13 марта стал призыв голосовать за кого угодно, кроме «Единой России», – 
отметил он.  

Как следует из доклада, у партии власти проблема с тем, что сделать главной темой 
думской кампании. Отметив, что сейчас в стране «отсутствует общенациональная цель, 
которая была, например, в начале 2000-х годов – поднять Россию с колен», господин Исаев 
напомнил, что от «90-х годов нас отделяет целое десятилетие» и «общество перестает 
воспринимать стабильность и государственный суверенитет как желаемую ценность». В то же 
время, по мнению партийца, несмотря на все усилия госпропаганды, модернизация 
национальной идеей «до конца не стала».  

«Ъ» Андрей Исаев сказал, что он предлагает сделать предвыборной программой партии 
«план народной модернизации, то есть модернизации не за счет людей, а в их интересах», и 
«создать народный фронт вокруг «Единой России» и ее лидера».  

По сведениям «Ъ», администрация президента уже начала формирование списка с 
позиции «просеивания действующего состава» депутатов Госдумы. На этом этапе, как 
утверждают партийные источники, может быть отсеяно до 40% депутатов.  

Политолог Александр Кынев считает, что обновление списка партии власти произойдет и 
за счет большого обновления губернаторского корпуса. «Поменялись главы регионов, а 
многие люди попали в список благодаря им – есть, например, лужковская группа депутатов. 
Очевидно, что явные ставленники ушедших губернаторов тоже уйдут», – заключил эксперт.  

«Новый Регион», 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Послекризисные риски 

Главные вызовы для России находятся не в экономической, а в демографической и 
политико-правовой сфере. Первый — это вопросы и перспективы экономического роста при 
снижающейся численности населения. Экономическая история не знает феноменов 
устойчивого роста при снижении численности населения. Это не значит, что этого не может 
быть никогда, но пока подобный механизм неизвестен. Поэтому необходимо или осмыслить, 
возможен ли рост при такой демографической ситуации, или найти решения для коренного 
изменения демографического тренда. И то, и другое является сложнейшей проблемой. 

Второй важный вопрос — это exit strategy, вымывание элиты из страны. Дело не только 
в отъезде многих, еще более опасна долгосрочная тенденция, которая выражается в том, что 
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дети отечественной элиты все в больших масштабах обучаются за рубежом. За 25 лет в 
результате глобализации произошли радикальные изменения, которые мы не всегда 
замечаем. Мы живем в ситуации, когда уехать из страны легче, чем ее изменить. 
Транзакционные издержки отъезда гораздо ниже, чем издержки по преобразованию 
собственной страны. С этим во многом связан и отток капитала. В 1990-х годах за границу 
переводили миллиарды долларов. А сейчас — небольшие суммы в несколько миллионов 
долларов, в значительной мере — из регионов. Это совершенно новый феномен. 

Одна из проблем в экономической политике — трудность ухода от стереотипов, 
которые сложились на волне кризиса 1998 года. Последние 10 лет мы были справедливо 
убеждены, что ослабление курса рубля стимулирует импортозамещение. События последних 
лет показывают, что курсовой политикой можно стимулировать импортозамещение, когда 
паритет покупательной способности (ППС) отечественной валюты составляет 20–30% от 
номинального курса. Когда он достигает 50–60 % ППС, возникает дилемма: уронить курс в 
разы (что невозможно по социальным причинам) или признать, что курсовой политикой 
больше нельзя стимулировать спрос. 

Это требует существенного пересмотра экономической модели, перехода от экономики 
спроса к экономике предложения. Валютная политика должна быть благоприятной для 
инвестиционного процесса. Сдерживание роста курса рубля не играет той роли, которую оно 
играло 10 лет назад. А высокая инфляция, которая является следствием политики 
сдерживания рубля, куда более вредна для экономики с точки зрения процентных ставок, 
инвестиционного климата, чем это казалось еще 5 лет назад. Поэтому подавление инфляции 
до 3–5% представляется критически важным. 

Следующий вопрос — зависимость от внешнеэкономической конъюнктуры, от 
факторов, находящихся вне контроля российского правительства и общества. От политики, 
основанной на принципе формирования стабилизационного фонда, мы перешли к 
расходованию доходов от благоприятной экспортной конъюнктуры «с колес», то есть 
вернулись к политике 1970–1980-х годов. Это очень опасно. Цены на нефть в реальном 
выражении сейчас на пике и совпадают с уровнем рубежа 1979–1980 годов. Нельзя строить 
политику в надежде, что на сей раз повезет и цены на нефть будут расти. Отсюда возникает 
риск бюджетного кризиса при высоких ценах на нефть. При крайней непредсказуемости 
технологических, политических и других тенденций высокая бюджетная нагрузка 
(предполагающая, что государство знает индустриальные приоритеты) не может работать. 
Необходимо восстановить профицитный бюджет и ввести понятие структурного дефицита. То 
есть дефицита, который складывается при средних многолетних ценах на нефть, а не исходя 
из нынешних цен. 

Еще один риск — «послекризисный». Это проблема большого государства, которое 
претендует на то, что может все решить. Оборотная сторона этой проблемы — приватизация 
прибыли и национализация убытка. Если компания эффективна — это ее заслуга, а если в 
минусе — то слишком велика, чтобы государство ее не спасло. 

Уроки кризиса также показывают, что выгоднее быть большой компанией с долгами, 
чем маленькой и эффективной: и политически, и экономически. Во времена Дж.М.Кейнса 
говорили: «Если ты должен 100 фунтов банку и не можешь заплатить, то это твоя проблема, 
а если ты должен миллион и не платишь — это проблема банка». Теперь можно добавить: «А 
если ты одолжил миллиард и не можешь вернуть — то это уже проблема правительства». 
Это очень серьезный искажающий фактор и для макро-, и для микроэкономики. 

«Московские новости» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 07.04.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 2164 ▼ 0, 09 

EUR 
 

40, 2789 ▲ 0, 11 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


